

Jeudi 17 avril 2025 En mémoire de la Sainte Cène du Seigneur.

« Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. »

Aimer les siens jusqu'au bout.

N'est-ce pas ce que font une multitude de personnes ?

Parents ou époux/ses. Accompagnant jusqu'au passage vers le Père les leurs.

Comment ne pas penser aux époux/ses fidèles au côté de leur bien-aimé(e) diminué(e) ? Nous en avons un bien grand nombre dans notre paroisse.

Mari ou femme cheminant à leur côté. Témoignant d'un amour conjugal qui va jusqu'au bout, jusqu'à donner de soi, parfois à la limite du raisonnable aux yeux de l'entourage. Mais quand nous aimons, nous ne sommes pas dans les nombres et les calculs. Le temps passé à s'occuper et se préoccuper de sa ou son bien-aimé(e) n'entre pas dans les mesures que nous pouvons, pour autre chose, nous donner !

C'est de cet amour-là que nous parle Jésus.

Un amour qui va jusqu'à donner de soi, au risque parfois de mettre sa propre vie en danger. Jésus, lui nous la donne, et c'est ce que nous célébrons en Église ce soir. Ce don de Dieu, par son Fils, par amour pour nous.

C'est vrai que cela peut paraître incompréhensible, comme un homme, une femme se mettant au danger, donnant tellement, que cela nous dépasse.

Aimer jusqu'au bout, devient alors folie pour celles et ceux qui ne peuvent pas percevoir les liens qui unissent deux êtres de chair, tout comme Dieu en Jésus-Christ avec notre humanité. Un lien si fort, qui offre de se donner jusqu'à se faire esclave, serviteur de celle ou de celui qui est aimé. Cela peut parfois s'inscrire dans la durée, d'une grave et longue maladie. Venant bien des fois à ne plus reconnaître pleinement la personne avec qui nous avons vécu. Et pourtant l'amour transcende cela pour être plus fort que la dégradation physique et mentale de la personne aimée.

Dieu vient nous rejoindre dans cet amour à vivre les uns pour les autres.

L'exemple de son Fils Jésus, en présence de ses disciples vient nous le rappeler.

Tout comme ces époux/ses vivant jusqu'au bout leur amour qui passe, par l'attention et le soin, à l'image de Jésus lavant les pieds de ses disciples !

Aimer jusqu'au bout, vient à répondre à ce commandement nouveau, dit par notre Seigneur :
« Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés ».

C'est un appel de tout temps. Pas seulement en ce temps où nous célébrons ces grandes fêtes. Mais elles sont là justement pour nous inviter à vivre de cet Amour de Dieu envers nous et envers nos proches, et les membres de notre communauté.

Ce lavement des pieds fait par Jésus, nous invite à l'humilité les uns envers les autres.

Aimer jusqu'au bout les siens, se vit dans le quotidien, sans bruit, ni fracas.

Bien des époux/ses le vivent dans le silence tendant leurs mains, leur cœur, donnant d'eux-mêmes pour l'être aimé.

Suivant ainsi, l'exemple de notre Seigneur Jésus.